



Oscar Eduardo Guillén Sánchez

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de lectura segundo parcial

Interculturalidad y salud I

PASIÓN POR EDUCAR

1°

“B”

Comitán de Domínguez Chiapas a 14 de octubre de 2022.

Diagnóstico de salud Poblacional Con enfoque de eco salud.

Oscar Eduardo Guillén Sánchez.

El diagnóstico de salud poblacional será una herramienta fundamental para la investigación en salud pública, esta nos permitira identificar las necesidades de la población y recursos con los cuales para proponer soluciones viables a sus problemáticas. El diagnóstico consistira de 3 ejes (1) Necesidad de la población por problema sociales y de salud - enfermedad (Riesgo mortalidad y mortalidad) (2) Determinantes sociales (3) Recursos y servicios, de estos 3 ejes se enfocara en riesgos y daños deberan de incluir aspectos positivos y puede surgir un cuarto eje en el diagnostico (4) Fortalezas de población. Hay 2 perspectivas para efectuar el diagnostico en el cual una vincula con los servicios de salud y la otra integra la participación poblacional. **Testa** menciona 3 tipos de diagnostico de salud que son: Administrativo, Estratégico e ideológico, la OPS señala la necesidad de efectuar diagnósticos de salud con la participación de la población, la salud de las poblaciones dependera de la coexistencia entre la humanidad y el ambiente físico y social para ello la salud publica debe de integrar pensamientos **Complejos** y **Visión holística**. Enfoque de ecosalud según Lebel es un enfoque ecosistemático o de ecosalud al indicar que existe fuertes vínculos entre los seres humanos al ambiente biofísico y los aspectos socioeconómicos que reflejan el estado de salud.

Factores determinantes para la Salud. Importancia de Prevención.

Lalonde era un abogado y político que desempeñaba el cargo del ministro de salud pública de Canadá. Lalonde encargó a un grupo de epidemiólogos para que estudiaran las grandes causas de muerte y enfermedad de los canadienses. Al final del estudio Lalonde presentó su estudio llamado *New Perspectives on the health of Canadians*. Este estudio marcó uno de los hitos más importantes de la salud pública como disciplina orientadora de los servicios de salud encargados de velar por la salud de su población. Se denomina *Determinantes de la Salud* el conjunto de factores tanto personales como sociales, económicos y ambientales que determinan el estado de salud de los individuos o de las poblaciones. Estos se dividen en 2

- Aquellos que son de responsabilidad multisectorial del estado y son los determinantes económicos, sociales y políticos.
- Responsabilidad del sector de salud, dentro del accionar del estado en beneficio de la salud de la población, en estos se reflejan la vigilancia y el control, promoción y actuación directa.

Determinantes económicos, sociales y políticos. A fines del siglo XVIII y del siglo XIX ocurrirán ciertos acontecimientos que influirán para que los estados modernos comprendieran la importancia de los factores de salud de la población.

Protección Social en Salud.

Se entiende por Protección Social en la salud a la garantía que la sociedad otorga, por medio de los poderes públicos para que un individuo o un grupo de individuos, puedan satisfacer sus necesidades y demandas de la salud al obtener acceso adecuado a los servicios del sistema o de alguno de los subsistemas de salud existentes en el país, sin que constituya un factor restrictivo. La protección en la salud no es un concepto estático, por lo tanto este se encuentra en evolución, y las políticas que la componen se consolidan progresivamente para dar soporte al enfoque de protección social en la políticas públicas de salud es necesario lograr un cierto grado de acuerdo social, la cohesión social basada en valores democráticos mediante la apropiación social del concepto de derecho a la salud y los roles del estado y los ciudadanos en la concreción de tales derechos. El enfoque de protección de salud es congruente con el enfoque de cobertura universal, entendida como la situación en la cual cada ciudadano es objeto de los servicios de salud que necesita sin incurrir en riesgo financiero. Desde una perspectiva estratégica, la protección social en salud debe de llevarse a la práctica con valores y principios de atención primaria.

Educación Para la salud con enfoque Integral.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Categoría educación para la salud con enfoque Integral. La educación se considera la vía más adecuada para alcanzar el desarrollo humano y sostenible por cuanto además de intervenir en determinante sociales de orden estructural, fomenta el desarrollo de una persona para comprender, transformar y participar en el mundo en el que vive. Por eso es importante abordarlo no solo en el ámbito educativo de los individuos, si no de formar de gobiernos desde el desarrollo de políticas educativas, el acceso y calidad de la educación. Se entiende la educación para la salud integral como un proceso de generación de aprendizaje, no solo para el autocuidado individual, si no para el ejercicio de la ciudadanía, la movilización y la construcción colectiva de la salud en el cual participan las personas y los diferentes sectores de salud del desarrollo, necesitamos vivir mejor no solo en lo individual si no en lo grupal y colectivo. Proceso de educación para la salud basada en la comunicación, el dialogo de saberes, la pedagogía activa crítica, participativa y transformadora basada en el empoderamiento individual y la transformación de la realidad en la que estamos inmersos. Una estrategia

Bibliografía

Aguirre, M. V. (2011). Factores determinantes de la salud: Importancia de la prevención . *ScieLO*.

Luz Arenas, M. C. (2015). diagnostico de la salud poblacional con enfoque de ecosalud . *Centro de investigaciones en sistema de salud* , 2-8.

OPS. (2017). Educación para la salud con enfoque integral. *Organización Panamericana de la salud*

OPS. (s.f.). Proteccion social en salud . *Organizacion Panamericana de la Salud*.

Organization, W. H. (s.f.). Health Promotion . *World Health Organization* .